

El Eco de Cartagena

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

7534

Precios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, rde Caumarlin, 61.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

SABADO 18 DE DICIEMBRE 1886.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fiell cobro. La redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACION, MAYOR, 24.

ECOS DE MADRID.

17 de Diciembre de 1886.

Otro de los síntomas que comparten con el de la Lotería de Navidad el privilegio de poner su evidencia la parte de nuestras costumbres que aún está por civilizar, es lo que podríamos llamar huelga de estudiantes.

Como todos, los años los que han de defender el derecho de nuestros hijos, los que han de asistirlos en sus enfermedades, los que han de iniciarlos en las ciencias y los que han de hacerles gastar el dinero en papel sellado, decidieron desde los primeros días del mes actual brillar en las cátedras por su ausencia.

No les bastan los doce ó trece días de jolgorio legal; necesitan extralimitarse y dedicar el último mes del año á cursar una ciencia que no se enseña en la aulas y que hemos convenido en llamar mendología.

Muchos se van al pueblo de su naturaleza porque les tra la novia, como ellos dicen; otros se dedican á carambolar, ejercicio muy útil puesto que la fortuna suele ser á menudo cuestión de carambola, y otros sobre todo, cuando como ahora sucede está animado y calentito el Congreso acuden á formar cola para penetrar en la tribuna pública y aprender á vivir.

De modo que en buena ley no pierden el tiempo por más que falten á la disciplina escolar y pongan en apuro á catedráticos y rectores.

Los unos, durante esta huelga, ejercitan el sentimiento, volviendo al hogar y conjugando al verbo petarla paba, los otros aprenden á dar bo a y otros van al Congreso á aprender las virtudes cívicas que el día de mañana están llamados á continuar.

Para qué quemarse las cejas y asistir á las aulas. Todos los días tienen ejemplo de que no hay nada como ser torero, actor ó político. Cuando una de estas eminencias baja al sepulcro, la sociedad en masa acude á rendirles el homenaje de la admiración y los periódicos que saben su obligación refieren la época en que les salió el primer diente, la primera frase que reveló su ingenio y legan á la posteridad los más minuciosos detalles.

En cambio, muere un hombre como el que hoy ha sido sepultado, un hombre de profundo saber, un catedrático eminente, un trabajador asiduo, en una palabra, D. Sandalio Pereda, y los periódicos en general se limitan á consignar el hecho y á decir que con este motivo no hay clases en el Instituto que dirija.

De modo, que lamentando lo que sucede, hay que convenir en que los

estudiantes que se toman las vacaciones antes que se las den, son los que tienen el porvenir asegurado.

Serán maridos satisfechos, sin pasar antes por el pesar de ser amantes desdichados.

Todo progresal

También las cigarreras han dado que decir estos días.

Ellas si que no quieren progresar. Sueñan con las máquinas y en cuanto se manician que la ciencia aspira á entrar en los talleres, se les sube la sangre á la cabeza y no hay quien las resista.

Desde luego puede asegurarse que le han puesto la proa al proyecto de arriendo de la renta de tabaco. Si desconocen las leyes de la mecánica, en cambio son profesoras en gramática parda y á ellas que no les vengan con andróminas.

El Gobierno está por las máquinas que no comen, ni rechistan cuando les dan hojas de lechuga y pedazos de viga para hacer cigarros. Que las cigarreras y los consumidores rabien, le tiene sin cuidado. Ellas pedirán limosna y los aficionados se fumarán el armazón de una casa envuelta en coles secas.

Pero no señor, antes morir que permitir que quede por los suelos la honra de la clase!

Y de cuando en cuando dan señales de insurrección que la autoridad contiene, con cuyo motivo y para bien del orden, las que no quieren máquinas, siguen siéndolo.

En los barrios bajos preocupa el desgraciado fin que han tenido los famosos amores de la bella gitana Conchita.

Será un tipo legendario, más célebre aún que Lola la de la famosa camisa.

Los lectores lo recuerdan: recibió la bendición nupcial, y durante el banquete que siguió, se armó una bronca entre los circunstantes, todos fueron llevados á la cárcel, entre ellos el marido no satisfecho. Este infeliz que era un guapo mozo ha muerto, de modo que la Concha resulta que no es soltera, y que ha llegado á viuda sin haber estado casada.

El valle de lágrimas se estiende hasta á los barrios bajos.

Decía un periódico:

«Hoy han llegado á Madrid el bedel de la Universidad de Salamanca y conductor del tren...»

—Holal pudo exclamar el lector, ya son celebridades los conductores y los bedeles.

«Autores...» proseguía el periódico.

—Eso ya es otra cosa... siendo autores!

«Del robo efectuado en el equipaje del ministro de Portugal...» continuaba el diario.

Después de leer esta noticia la celebridad de los *Ratas* está plenamente justificada.

Esta noche se inaugura con un banquete el *Gran Hotel Inglés*, establecido en la calle del Lobo.

Han sido convidados á este acto culinario representantes de la prensa, del comercio y la industria y de la Banca.

—Será un momento en el que un centenar de españoles reunidos, estarán completamente de un mismo acuerdo.

JULIO NOMBELA.

CONFLICTO ENTRE FRANCESES É INGLESES.

Las noticias que se reciben en Londres de Asia, revisten bastante gravedad.

La *Gaceta* de Bombay, dice que Francia intriga activamente contra los somalos.

El partido francés ha aborlado la bandera de su nación en Dongarita, pretendiendo compartir el protectorado con Inglaterra.

Los agentes ingleses de Bulhan, acompañados de 25 hombres, han arriado el pabellón francés.

A consecuencia de estos sucesos, dos cañoneros franceses han abandonado á Aden, dirigiéndose á Dongarita.

El cañonero inglés *Penguin* ha salido detrás de las embarcaciones francesas con objeto de vigilar sus operaciones.

LOS TEMPORALES.

Telegrafian antes de anoche de Coruña que el pueblo de Padrón se halla inundado por las aguas del río Sar, desbordado ayer. No han ocurrido desgracias, aunque el nivel del río se elevó 3,50 metros por encima del ordinario.

Veinticinco lanchas pescadoras se fueron ayer á pique en San Sebastián. Los vapores *Charruca*, *Momele* y *Cano* prestaron auxilio á los tripulantes, poniéndolos en salvo.

En Marin, Pontevedra, han padecido mucho los edificios, encontrándose entre ellos la capilla evangélica, que se derrumbó, sepultando á varios congregantes, siendo extraídos, hasta la fecha del telegrama, cuatro cadáveres, creyendo existan más.

Se teme hayan ocurrido algunos siniestros marítimos.

UNA HUELGA EN SAN PETERSBURGO.

Telegramas recibidos en Londres anuncian que tres mil obreros hi-

landeros de algodones de Alexandroffsky (San Petersburgo se han declarado en huelga.

Los huelguistas han roto á pedradas las puertas y las ventanas de las casas de los empleados y dependientes de la fábrica.

Han sido detenidos por los agentes de la autoridad cincuenta de los principales promovedores de la huelga.

POR SI ESTALLA LA GUERRA.

Los periódicos de San Petersburgo dicen que se han hecho ofrecimientos al gobierno ruso para entregarle antes del mes de Abril 50.000 tiendas de campaña, 500.000 capotes militares, 2.000.000 de pares de botas y gran cantidad de pólvora.

MARINA.

Se ha enviado al Consejo Supremo de Guerra y Marina el expediente de D. Félix Lirera que solicita volver al servicio de maquinistas.

—Le ha sido concedida permuta de la cruz de tercera clase del Mérito Naval, con la gran cruz de la misma orden al capitán de navío de primera clase D. Angel Consillis y Morosi.

—Se ha dispuesto que el guardia marina Sr. Rivero Gordón continúe embarcado.

—Se han dado las órdenes al jefe de la comisión de Marina en el Havre para que pida un proyecto de contrato para la adquisición de tres cañones de 12 centímetros, modelo 1883, con sus montajes, manteles, alzas y punto de mira.

—Se ha significado al jefe de la comisión de Marina en Trubia el agrado con que se ha visto el resultado satisfactorio de los ensayos hechos con la pólvora parda de Santa Bárbara.

—Se han concedido dos meses de licencia por enfermo al teniente de infantería de Marina D. José Boisset.

—Se ha desestimado instancia del teniente de infantería de Marina don José de la Plaza, en solicitud de licencia por asuntos propios.

—Se ha concedido un mes de prórroga á la licencia que se halla disfrutando por enfermo el alférez de navío D. Carlos Inigo.

—Se ha concedido un mes de licencia por asuntos propios para Badajoz, al teniente de navío D. Ricardo Fernandez.

—Se ha concedido el retiro al capitán de navío de la escala de reserva D. José Maria Jaime del Pozo.

Noticias Generales.

Gran noticia para los electuicistas: